



## CCFD-TERRE SOLIDAIRE INTERVENTION Journée C.U.M.

### Dominique Vignon

Quelques mots sur le CCFD Terre solidaire, et sa place dans la CUM.

Le Comité catholique contre la faim et pour le développement dont le nom actualisé est Terre solidaire, est né il y a 70 ans. Il regroupe 7 500 bénévoles et soutient 650 projets de partenaires dans 70 pays du Sud. Son action s'articule autour de 3 pôles indissociables :

- Le partenariat avec des groupements, des collectifs des pays du Sud, pour le soutien à des projets très divers (par exemple le développement de l'agro-écologie).
- Le plaidoyer auprès des pouvoirs nationaux, et internationaux, pour la défense des droits des populations opprimées du Sud, à la demande des partenaires (par exemple, l'évasion fiscale, la vigilance sur les effets sociaux et environnementaux des FMN, les effets de la déforestation).
- L'information, la sensibilisation, la mobilisation du public sur des campagnes de solidarité N/S en synergie avec d'autres ONG, par exemple OXFAM.

L'action pour une politique migratoire plus respectueuse des droits est un des 4 grands axes du Rapport d'orientation en vigueur depuis 2020.

Cette action repose sur un positionnement basé sur la déclaration des Droits de l'homme, en particulier l'article 13 : Liberté absolue d'émigrer, droit à l'asile, droit à l'intégration. Elle s'exerce en amont de l'action sur le terrain lyonnais des associations de la CUM, sur l'analyse des causes structurelles des migrations dans les pays du Sud, sur la critique des politiques migratoires de rejet, sur la revendication de politiques d'accueil et d'intégration plus ouvertes, sur l'argumentation pour critiquer les fausses idées sur les migrants.

Par exemple :

- Soutien à la lutte des associations partenaires contre l'accaparement des terres (30 millions d'hectares en Afrique) par des FMN qui remplacent le vivrier par des cultures d'exportation.
- Soutien aux partenaires en Ouganda contre le projet pétrolier EACOP de Total, qui menace d'exclure 100 000 personnes et de détruire l'environnement.
- Soutien aux associations partenaires de défense des pêcheurs artisanaux au Sénégal contre les chalutiers qui pillent et détruisent la ressource.
- Soutien à la mobilisation contre les fonds de placement spéculant sur les marchés de produits agricoles, qui provoquent l'insécurité alimentaire, la hausse des prix, et l'émigration.

- Plaidoyer sur la politique migratoire en France et en Europe (action de Frontex, analyse et dénonciation des mesures d'expulsion aggravées par la loi Darmanin, etc.).
- Analyse des flux migratoires, des politiques migratoires, et argumentation contre les idées fausses de l'extrême droite sur le coût des migrants, sur le nombre des migrants, les causes des migrations.

A noter que de nombreux bénévoles du CCFD Terre solidaire sont engagés à titre personnel dans l'action des autres associations de la CUM pour l'hébergement, l'appui à l'intégration, la défense des droits etc.